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伝えたいこと              校長 遠 藤  玲 

□子どもたち目線を大切に！ 「よりよい明倫中づくりのために」 

 ６月８日（水）放課後、無理を言って生徒会執行部の生徒たち７名と校長室で懇談する機会を設けてもらい

ました。（うち２名※は途中で別の会議のために退席・・・子どもたちも忙しいのです）例年このような機会

を設けており、私にとってはとても楽しみな時間です。校長室で、校長と・・・？、何か堅苦しいイメージを

感じるかもしれませんが、「子どもたちの生（なま）の声を聞きたい」のが本音です。関係する誰もが「明倫

中学校をよりよくしたい」という思い（目指すもの・ゴール）は同じはずですが、立場が違えば捉え方も違っ

てくるものです。なかでも主役である「子どもたち（生徒）」の捉え方や感じ方は、特に大切にしなければい

けない、と私は考えます。今回は事前に意見をまとめてきてくれました。さすが明倫中学校のリーダーです。

子どもたちが真剣に考えた意見に対して、私たち大人（教職員）も真剣に受け止めなければいけないはずです。

現在、教職員スタッフの担当の係で検討中です。後日、改めてその回答を子どもたちに伝え、意見を交える機

会を設けます。 

 

よりよい明倫中学校づくりのための意見】 

 ①夏服女子セーラー服のタイの色が「黒」は違和感がある。「紺色」の方が良い。 

 ②制服衣替え（夏服と冬服、準備期間）について                     

    人それぞれ、寒さや暑さの感じ方は違う。完全夏服の期間になっても寒い日はある。 

  準備期間を設けるのは生活しずらい。 

 ③トイレ（個室）に勉強の掲示物を貼りたい。                  

 ④校門手前に「ひまわり」を植えたい。                        

 ⑤ノーチャイムデーの実施したい。                    

 ⑥テスト２週間前に範囲の発表を早くしてほしい。 （芸体テストは２週間の期間がない） 

【校長へ質問】 

  体育祭～石拾いは全校でやったのに、学年ごとの開催はどうしてなのか？ 

【回答】 

  全校生徒が一堂にグランドに会しての開催を考えましたが、保護者の観覧も実現もしたかったのです。

決定当時家庭内感染が流行っていたこともあり、感染リスクを低減、観覧人数を減らし密を避け、そのあ

との中体連大会に無事出場できるために学年ごとの開催を決断しました。 

【参加してくれた生徒会執行部の皆さん】 

  会 長 ○○ ○○（３年）※  副会長 ○○ ○○（３年） ○○ ○○（２年）  

  書記長 ○○ ○○（３年）   書記次長 ○○ ○○（３年）※ 

  会計長 ○○ ○○（３年）    会計次長 ○○ ○○（２年）         敬称略 

【校長から最後に伝えたこと】 

  自分たちが「やりたいこと・やってみたいこと」は訴えていくべき。 

 「みんなの幸せのために」が前提、自分の利益や名誉のためはダメです。 

□避難訓練 「どんなことがあっても、自分の命は自分で守る」 

 ６月１０日（金）避難訓練を実施しました。今回は昼休みに理科室からの出火を想定、各自

が自分で避難経路を判断し、グランドに避難しました。これまでは授業時間に学級担任が避

難指示、誘導しての避難でした。（ついていけば、大丈夫）事前の指導もあることから、本

校生徒であれば容易な行動です。今回はあえて「自分で考え、判断し、行動する（命を守る）」



要素を加えてもらいました。火災、地震、津波、交通事故等の「危機」が事前に分かっていれば、その回避も

できるでしょう。でも、実際は・・・？ 

 私たちもその経験を３年前にしました。子どもたちにとって「どんなことがあっても、自分の命は自分で守

る」これを改めて認識する時間になってくれたことを切に願います。 

 □中体連大会～胆振大会が開幕 「部活動を通しての学び・成長」 

 東胆振大会が終わり、胆振大会が開幕しています。３年生部員については運動部活動の集大成ともいえる中

体連大会です。ここでも明倫中学校は頑張り、多くが胆振大会進出を決めています。しかし「勝負は時の運」

全員が勝ち全員が胆振大会に進出する、なんてことはありません。残念ながら、３年

生部員の中には、すでに部活動の一区切りをつけることになった人もいるでしょう。

お疲れさまでした。保護者の皆さんへのお願いです。どうか「継続したこと」に褒め

てあげてください。物事を継続することは、これから生きていく上でとても必要な

力です。その事を部活動を通して学び、次の「継続への糧」にしたのです。たいした

ものです！それは、本人の人間的な成長（自信）に大いにつながっているはずです。 

 

  とかく世間は勝敗や順位で評価しがちです。残念ながら１回戦で敗れはした

ものの、素晴らしい選手やチームは存在します。胆振大会に進出する選手には、

改めて私が壮行会で話した「感謝する気持ち」を持ってほしいものです。次の

ステージでプレーができるチャンスを獲得できたのは、自身の努力だけではな

く、保護者の皆さん始め多くの支えがあってのことだと感じてほしいです。それに気付くことができる人が一

流のアスリートへの条件だと私は思っています。 

 

 

【東胆振中体連バドミントン競技大会】 
◇男子団体 １回戦惜敗  ◇女子団体 優勝（胆振大会進出） 

◇男子ダブルス ３位    ○○ ○○・○○ ○○（胆振大会進出） 

◇女子ダブルス 優勝    ○○ ○○・○○ ○○（胆振大会進出） 

        ベスト８  ○○ ○○・○○ ○○（胆振大会進出）  

【東胆振中体連陸上競技大会】 

◇女子８００M 第２位  ○○ ○○   

◇男子２００M 予選通過 決勝進出 ○○ ○○  予選敗退 ○○ ○○ 

【東胆振中体連卓球競技大会】 

 ◇男子団体 第３位（胆振大会進出）   

◇女子団体 予選リーグ３位 決勝トーナメント 1回戦敗退 

 ◇男子個人 第９位 ○○ ○○（胆振大会進出） ○○ ○○（胆振大会進出） 

 ◇女子個人 第９位 ○○ ○○（胆振大会進出）   

【東胆振中体連バレーボール競技大会】 第３位 胆振大会進出 

【東胆振中体連サッカー競技大会】 ◇１回戦敗退 

【東胆振中体連バスケットボール競技大会】 ◇男子 １回戦敗退  ◇女子 準々決勝敗退 

【東胆振中体連軟式野球競技大会】 ◇ 準決勝敗退 第３位 

 

７月２０日（水）１３：１０から１４：００まで本校体育館において、２年生を対象とした「デー 

ト DV防止出前授業」を特定非営利活動法人「ウィメンズ結」の花輪さん・堀松さんを講師としてお 

招きして行います。 

  昨年の学校評価（保護者アンケート）で要望がありましたので、全校の保護者の皆様にもご案内させ 

ていただきます。なお、準備の都合上来週の「さくら連絡網」にて出席の確認をとらせていただきます。 

   

   

ピノキオ幼稚園側で停車、そして乗降は道路横断が必要なため危険です。日新小入口でUターンを 

行い、本校校門前でお願いします。 


